



**Nombre del alumno: Josefa Manuela
Gómez Pérez.**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Modelos y estrategias de tutorías

Grado: 4º

Grupo: A

Introducción

En este presente ensayo veremos que es la tutoría, hoy en actualidad es reconocida la necesidad y la importancia de fortalecer la formación integral de los estudiantes con el apoyo de una variedad de estrategias educativas, dicha formación está orientada no solo a la adquisición de conocimientos, sino además a favorecer en los estudiantes el desarrollo de habilidades y actitudes que les permitan aprender permanentemente durante toda su vida y desarrollar las potencialidades que les permitan tener una mejor calidad de vida. Y también hablaremos un poco sobre los fundamentos y perspectivas de orientación, los modelos de tutoría, en la antología veremos 7 áreas de tutoría son área personal social, área académica, área vocacional, área de salud corporal y mental, área de ayuda social, área de cultura y actualidad y por último el área de convivencia y disciplina escolar. hablaremos también sobre las características de la tutoría, el impacto en las instituciones educativas y por último la importancia de las tutorías en el enfoque por competencias.

La tutoría es un proceso de acompañamiento para que el estudiante tome decisiones sobre su vida académica, personal, administrativa. Donde deben de estar presente el tutorado y un tutor. El tutor es el que va a escuchar, orientar, dirigir al tutorado, para obtener el mejor resultado, el tutor debe de proporcionar herramientas, así como dijo el Lic. Jesús el tutor no resuelve los problemas del tutorado sino demostrar y guiar al tutorado. Y el rol del tutorado es el quien responsabiliza de identificar sus necesidades académicas y personales, se dispondrá de sus horarios de la tutoría, le tienen que asignar su tutor, el tutorado debe desarrollar sus competencias de cómo puede potenciar sus conocimientos.

Existen dos modalidades de trabajo de la tutoría y orientación educativa esta la individual y la grupal.

Tutoría grupal: esto se trata donde el tutor trabajo con varios tutorados en un aula, es un espacio para interactuar y conversar acerca de las inquietudes, necesidades e intereses de los estudiantes.

Tutoría individual: es un encuentro entre tutor y estudiante donde dialogan, cuando el estudiante requiere orientación en particular.

Fundamentos y perspectivas de orientación

Las necesidades socioeconómicas del mundo contemporáneo han dado un gran impulso a las técnicas psicoeducativas de orientación vocacional y profesional, ya que venían preocupando la humanidad desde siempre. El movimiento científico aplicado a las ciencias de la educación, favorece el enfoque de la orientación como actividad especializada del proceso educativo, en su organización, métodos y programas.

Tomando en cuenta lo que dijo el Lic. Jesús, nos habló sobre los escasos recursos económicos que hay en pueblos indígenas, donde ya no llega la educación, en mi experiencia he visto a varios alumnos que no siguen con sus estudios por falta de una escuela en su comunidad, y por falta de recursos económicos ya no se trasladan a otra comunidad o a un pueblo para seguir con sus estudios, y también se ha visto que en las escuelas falta materiales para los niños y también sus mesa bancos, o instalaciones (aula). Si uno se tomara la molestia de investigar porque que hay mucho rezago educativo encontraríamos varias causas, por eso es muy importante que el gobierno se preocupe

mucho por la educación de los niños y adolescentes, que inviertan más recursos económicos para que los alumnos puedan seguir con sus estudios.

Modelos de tutoría

Durante la vida escolar se pasa por diferentes cambios (físicos, psicológicos, de conocimiento, sociales y culturales.) debemos conocer las áreas de la tutoría.

Área social: apoya a los estudiantes en el desarrollo de una personalidad sana y equilibrada.

Área académica: asesora y guía a los estudiantes en el ámbito académicos

Área vocacional: ayuda al estudiante la elección de una ocupación, oficio o profesión.

Área de salud corporal y mental: promueve la adquisición de estilos de vida saludable en los estudiantes.

Área de ayuda social: es la búsqueda del bien común

Área de cultura y actualidad: el estudiante conoce su cultura, reflexione sobre temas de actualidad

Área de convivencia y disciplina escolar: el respeto a las normas de convivencia.

Las características de la tutoría son: formativa, preventiva, permanente, personalizada, integral, inclusiva, recuperadora y por ultimo tenemos la no terapéutica.

Impacto en las instituciones educativas

Tenemos en cuenta una doble perspectiva para facilitar la posible respuesta a la cuestión inicial: la tutoría puntual y la tutorización permanente de los alumnos.

Un centro educativo este marcado por un principio social primario, la vida en equipo, con la participación de los profesores, alumnos, padres y personal de servicios. Las estructuras de participación, los grupos de trabajo que se organicen, los programas de acción, los departamentos curriculares... se reflejan en su manera de actuar de relacionarse alumnos, profesores y padres. En una escuela siempre debe de estar presente estos tres, ya que ellos conforman la escuela, los padres de familia son los que se responsabilizan en sus hijos, si hay reuniones oh trabajos de limpieza en la escuela es

posible que los padres de familia sean responsables, y los alumnos son los que estudian en la escuela y profesores que tienen que ser responsables con su trabajo que le toca.

La importancia de las tutorías en el enfoque por competencias

Hoy en día estamos viviendo en una época de cambios de reformas, nos asegura novedades en todos los ámbitos sociales, políticos, técnicos. Nuestra actitud tiene que ser comprensiva, analítica, racional, prospectiva y emotiva. Los futuros tutores deberán tener desarrolladas numerosas competencias las prioritarias son:

*Comunicación eficaz

*Escucha activa

*Manejo de conflictos

*Participación y trabajo en equipo

*Planificación del tiempo.

La educación ayuda al individuo a crecer y a potenciar sus conocimientos, tanto lo ayuda en lo económico, ya que cuando uno estudia tiene mejor calidad de vida, transforma la sociedad.

Conclusión

Para concluir con el ensayo es importante la tutoría, ya que esto nos presentan como una opción contemporánea dentro del proceso educativo, estas permiten el fortalecimiento de conocimientos, actitudes y habilidades en el alumno para su adecuada orientación en la toma de decisiones que se le presentan y son trascendentales en su vida. La acción tutorial dirigida al profesorado facilitara el conocimiento de los alumnos organizados en grupos o clase, reforzando el proceso de enseñanza y aprendizaje, colaborando en el desarrollo curricular y en el desarrollo de la tarea orientadora. El papel del tutor es una tarea importante ya que debe proporcionar a los estudiantes una orientación educativa adecuada académica y profesional. Deben de tener una formación adecuadas basándose en las funciones que tienen que asumir como tutores. El tutorado tiene que identificar sus necesidades académicas y personales y tiene que disponer sus horarios de la tutoría le tienen que asignar un tutor para que lo orienten, asume la responsabilidad orientada hacia el auto ayuda.

Bibliografía

Mora, J. (1998): Acción Tutorial y Orientación Educativa. Madrid. NARCEA, S.A.de Ediciones.

Arnaiz, P. y Isús S. (1995): La tutoría, organización y tareas. Barcelona. GRAO

Sección Sectorial Académica (2012). Cuaderno de trabajo de tutoría del estudiante del SNEST.

México. SEP